

内閣参質一八九第六号

平成二十七年二月三日

内閣総理大臣 安倍晋三

参議院議長山崎正昭殿

参議院議員中西健治君提出税収弹性値に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。



参議院議員中西健治君提出税収弹性値に関する質問に対する答弁書

一及び二について

税収弹性値（税収の伸び率を名目経済成長率で除したもの）は、経済成長に応じて税収がどの程度増加するかを表す数値である。

平成二十六年一月に財務省が公表した「平成二十六年度予算の後年度歳出・歳入への影響試算」においては、平成二十六年度予算における制度・施策を前提とした機械的な試算により、中期的な将来の財政の姿を示すという性格から、税収の推計に当たって、比較的安定的な経済成長を実現していたバブル期以前の平均的な税収弹性値である一・一を用いている。

御指摘のように「近年の税収弹性値は高くなつてきている」との主張もあるが、近年では税収弹性値の分母である名目経済成長率がゼロ近傍で推移していること等に伴い、極端に大きな税収弹性値が算出された年度が出てきているなど税収弹性値が大きな振れを示していることに留意が必要である。

したがつて、仮に「後年度歳出・歳入への影響試算」において平成三十二年度も含めた中期的な将来の財政の姿を示す際には、今後とも、税収弹性値として一・一を用いることが適當である。

